

Movimiento político

Personas que blasonan de bien enteradas y de conocer el pensamiento íntimo del señor Ruiz Zorrilla aseguraban estos días que el jefe de los republicanos progresistas alienta á los emigrados para que se acojan á la amnistía, porque piensa regresar á España cuando no quede en el extranjero ningún proscrito, sino aquellos que por su voluntad ó su conveniencia prefieran vivir lejos de la patria.

Y se añadía que antes que aspire el plazo señalado por la ley, presentará el señor Ruiz Zorrilla su acta de diputado, con objeto de quedar en disponibilidad para tomar parte en los debates parlamentarios.

Otros se resisten á creer este rumor, recordando aquel famoso artículo en que se decía, por molestar al Sr. Salmerón, que no tenía acta, que el Sr. Ruiz Zorrilla arrojaba la suya en mitad de la calle para que la recogiese quien quisiera; pero la persona que nos comunicó las anteriores noticias no advirtió que dicho artículo había sido una genuinidad de su autor, y que á su debido tiempo fué desautorizado por medio de una carta dirigida á los electores de Barcelona por conducto del Sr. Sol y Ortega. Como se comprenderá, damos estas noticias á título de curiosas, sin pretender que se confirmen; pero no nos extrañaría que se confirmaran, porque después de todo el Sr. Ruiz Zorrilla no ha dicho contra la amnistía lo que otros que ahora la aceptan.

Los zorrillistas negaban fundamento á la noticia, entre otras cosas, porque el plazo que fija la ley para la presentación de las actas en el Congreso ha trascurrido ya; por consiguiente, la segunda parte del programa no podrá cumplirse.

Con respecto á la brutal agresión del Cuartel del Buen Suceso de Barcelona, se ha publicado la siguiente versión que es considerada de sumo interés:

«A raíz del atentado, contra el general Ahumada—dice un colega,—y viendo la rapidez con que se sustanciaba la causa, hubo quien pensó utilizar los servicios de una pandilla que siempre está dispuesta á preparar algaradas, mediante dinero, pues disponen de una serie de fanáticos, resueltos siempre á echarse á la calle.

Al objeto se combinó una operación en París, partiendo de la base de que sería fusilado el cabo Gironés, y aprovechando la excitación que produciría en Barcelona el fusilamiento, dadas las corrientes de simpatía que en favor de aquél reinaban en la ciudad, dar un golpe de mano contra algún cuartel, con lo cual la cosa tendría resonancia, en especial en el extranjero. Al efecto, vino de París una fuerte suma.

Así las cosas, un médico y un bolsista de Barcelona se pusieron en relación con Miguel Martorell, que ha sido el alma del negocio, quién á su vez se endendió con Luis Comas, ex-alcalde de Barberá, el que ofreció la gente necesaria.

Cobraron la mitad del precio estipulado, y se esperó la marcha de los acontecimientos. Pero, contra la creencia general, el cabo Gironés no fué fusilado, y entonces los de Barcelona, para no tener que devolver el dinero á París y justificar su inversión, se apresuraron á realizar la parte convenida, aun convencidos de su inutilidad.

Los directores más visibles, el médico, el Miguel Martorell y el Luis Comas, han desaparecido. Todos ellos son conocidos por haber propuesto á distintos bolsistas la realización de hechos por el estilo.

Los infelices que tomaron parte material en los hechos son débiles instrumentos á quienes se les ofreció un triunfo fácil y además se les emborrachó debidamente, antes de echarse á la calle, en una fonda de la calle de la Boquería, dándoles á entender que serían secunda-dos».

Las Diputaciones de las provincias Vascongadas celebrarán en San Sebastián una reunión, aunque con carácter particular, después que se les comunique la Real orden de Gobernación sobre las facultades de aquellas para la aprobación de los presupuestos de sus Ayuntamientos.

Por el Ministerio de la Gobernación se publicará todo el expediente que ha dado lugar á dicha Real orden, además de la inserción de ésta en la *Gaceta*, que no se ha

hecho aún por no haberse recibido de la Diputación de Vizcaya uno de los documentos y antecedentes de más interés.

Carta de Italia

(DE UN CORRESPONSAL)

El viaje del Príncipe de Nápoles.—Brindis y visitas.—El objeto del viaje.—Maniobras militares.—La misión rusa de Abisinia.—Economías.—No hay empréstito.

Roma 1.º de Agosto.—Durante la semana última, así como la prensa francesa no se ha ocupado en otra cosa que en las fiestas significativas de Cronstadt, la de Italia ha consagrado parte de sus columnas al viaje de su Príncipe heredero por Inglaterra, del cual hice una extensa reseña, á la cual bastará añadir un resumen de los brindis-discursos pronunciados en el banquete dado por el lord corregidor de Londres. El lord mayor dijo en el suyo, después del homenaje á la Reina Victoria, que bebía á la salud de Humberto y Margarita de Saboya y del Príncipe de Nápoles; añadiendo que Italia, cuna de los conquistadores de Europa, patria de la poesía, de la literatura y de las artes, jardín europeo, era objeto de entusiasta interés para el pueblo inglés, el cual admiraba el país que conquistó su independencia y unidad, voto de sus poetas y de sus patriotas.

—A vos—añadió el lord corregidor,—nieto del sabio é ilustre patricio proclamado primer Rey de Italia, hijo del Soberano que desea la paz y reconoce la importancia de una marina potente, y de esos Rey y Reina italianos que se conquistaron el afecto de todos nosotros, os saludamos, no sólo como heredero de la Corona de Italia, hijo y nieto de grandes Monarcas, sino por vuestras cualidades personales, siendo yo intérprete de esta ciudad de Londres, que tan cordial y respetuosa acogida os ha dispensado».

El joven Príncipe contestó que se asociaba con todo su corazón al brindis en favor de la Reina Victoria, Emperatriz de las Indias, Príncipes de Gales y demás miembros de la Familia Real. «La acogida que habéis hecho—añadió—al brindis del primer magistrado de esta potente ciudad, y en nombre de la corporación de City, al Rey, á la Reina de Italia y á mí, será uno de los inolvidables y gratos recuerdos de mi viaje á Londres, del que conservaré eterna gratitud.

Transmitiré, con el corazón conmovido, al Rey de Italia las palabras elocuentes del lord mayor, seguro de que encontrarán eco profundo en el sentimiento de mi patria, é invito á los italianos aquí presentes—entre los cuales se hallaban los embajadores Tornielli y Maffei, príncipes Odescalchi, Jean y Colonna—á beber en homenaje de Londres, de su Municipio y del ilustre magistrado que lo representa».

Dejo las visitas á la Universidad de Oxford y á Escocia; no insisto sobre lo que simbolizan estas acogidas, como las más entusiastas de los marinos franceses en Rusia, porque, después de ser conocida la invitación especial que la Reina Victoria ha hecho al almirante de la flota francesa para que vaya á visitarla en su palacio de Osborne, ofreciendo á la vez revistar al *Marengo* y, de los términos lisonjeros para Francia con que el ministro de la marina británica ha anunciado este suceso en la Cámara de los lóres, y el marqués de Salisbury en otro banquete del lord corregidor, todas las hipótesis fundadas sobre semejantes demostraciones, y los diversos grupos de alianzas en Europa, han perdido muchísimo en significativa importancia.

Añadiré á esto que personas altamente colocadas en Italia me afirman que el viaje del Príncipe heredero, aparte las visitas á la Reina Victoria y á los Emperadores germánicos en Postdam, reconocerá por principal objetivo, aunque disfrazado, el conocer á su paso por Bélgica á la Princesa Clementina, que, á pesar de tantas negociaciones, continúa siendo siempre la candidata más probable á la mano del Príncipe de Nápoles.

Desde luego carece de fundamento que su larga estancia en Inglaterra tuviese por fin un proyectado enlace con la Princesa Hanan, la más joven de las hijas del Prín-

cipe de Gales; matrimonio que tropezaría con las mismas dificultades religiosas del de Margarita de Prusia.

Mientras Margarita de Saboya sube los picos de los Alpes, el Rey, después de inaugurado en Mondoví el monumento á Victor Manuel, ha presidido con el ministro de la Guerra las maniobras militares de los regimientos alpinos en los Apeninos, de las cuales, como de las de caballería en Capua, pues este año, por economía, no las hay entre grandes cuerpos de ejército, me ha prometido noticias nuestro agregado militar coronel Vivar.

Siempre hay cierta incertidumbre en las noticias sobre la misión rusa de Abisinia, pues mientras se habla de luchas entre su jefe Maskoff y los sacerdotes griegos que la acompañaban en su viaje á Antoto, corte de Menelick, otras versiones francesas presentan el regreso de estos popes á Moscou como resultado de las conferencias favorables que han celebrado con Abuna, Patriarca de Abisinia, para el que llevaban recomendaciones vivas de los prelados moscovitas y del Patriarca copto del Cairo. La fusión entre ambas iglesias está realizada, dando á las relaciones entre el Czar y el Negus la influencia que Italia habría perdido cerca de Menelick.

El partido slavo espera que el Negus envíe la juventud abisinia á las escuelas militares rusas, mientras por su parte el Czar, nada favorable al protectorado italiano, lo reconocerá como Soberano independiente de Etiopía, y con derechos sobre el Sudán, cual los tuvo su antecesor Theodoro, después de su victoria sobre los egipcios. Francia, desde Obok, apoya, como en Bulgaria y Servia, las aspiraciones de Rusia.

A pesar de estas conjeturas, más ó menos exactas, Italia no emprenderá nuevas aventuras en Africa, resuelta á llevar allí, como en la Península, al último límite compatible con la dignidad é el sistema de las economías acordadas por el Gobierno, que en Guerra y Marina estriban en retardo de los contingentes militares, anticipación de las licencias semestrales, desarme de algunos buques, supresión de la tercera división de la escuadra, y alguna disminución en el material de guerra y en la construcción de buques.

Es prudentísima esta actitud de recogimiento, como importante el resultado ya alcanzado por el Gobierno para que Italia, si no tiene un Banco único, establezca un consorcio entre los siete existentes para establecer billetes uniformes y obviar los serios inconvenientes que el cambio de títulos fiduciarios entre los existentes producía á cada instante.

El ministro Luzzatti, desmintiendo á la vez nuevas emisiones de empréstito, ha querido así parar la baja de los fondos italianos, especialmente en París, donde á todo lo que procede de Italia se hace cruenta guerra, habiéndose visto en esta semana el precio de 89 en su consolidado, al que no había bajado desde hace dos lustros. Causa en parte de tal descenso han sido las operaciones del Banco di Roma, que ha estado á punto de quebrar, principalmente por haber pedido la Santa Sede el reintegro de las sumas depositadas, recelando un mayor daño al óbolo de San Pedro. La crisis ha sido conjurada dando plazos para este reintegro.

Lo del cuartel

del Buensuceso

Sobre este asunto no hemos visto rumor alguno que no haya sido ya anticipado en días anteriores ó que merezca reproducirse.

Sobre las cartas que según se dice han sido ecupadas, como ya dijimos, á uno de los detenidos, vemos en *El Liberal* de Madrid, el siguiente telegrama:

Barcelona 8 (12 15 m.)

«En la primera de las cartas dice A., que no hará más que lo que R. le indique respecto á las jugadas en París.

Añade dicha carta, fechada en 20 julio, aludiendo á una casa de banca conocidísima en España, que las noticias que se tienen en París por esta casa de lo que sucede en España son: «que están segurísimos que

los hombres que han de hacer la revolución no tienen en estos momentos gana de hacer nada. La emigración está tranquila y no sabe nada.»

Sigue diciendo: «Extrañando á muchos mis noticias, es preciso que tenga cuenta con sus agentes, no sean hombres fanáticos, sino que hay que tener con ellos verdadera confianza.»

«El golpe darése en Barcelona del 20 al 30 de Julio; así es que espero con ansiedad las noticias de ahí.

«Si se interrumpiera el movimiento, vea el modo de no retrasarlo mucho, porque tengo mucha confianza en lo que me dijo.

«Según la manera que sé que se ha de dar el golpe, resultará éste de valor é importancia y es preciso que así sea, pues tendrá un efecto grande en París.

«Tendremos que entendernos telegráficamente, y ya sabe usted cómo.

«Rompa usted estas cartas una vez leídas, pues podrían comprometernos. Yo hago lo propio con las suyas.»

En uno de los telegramas decía A.: «Estoy intranquilo de que no me conteste. Tenga cuidado no sorprendan nuestra correspondencia.»

En otra carta dice: «Tengo confianza en usted si no nos comunicamos por carta ó telégrafo, el sábado de esta semana operaré tal como acordamos. Veremos el lunes el efecto producido por los sucesos de Barcelona.»

«Según vi la noche que nos despedimos, esos hombres comprendí que no faltarian á su palabra; así es que no me moveré hasta ver el resultado. Pero si no puede ser dígamele y regresaré á Barcelona.»

En carta fechada el lunes se dice: «El último día no ha ido del todo bien, pero de todas maneras hay gloria. El elemento político de aquí está calmoso, pero más adelante parece que la emigración tratará de hacer algo, aunque no en estos momentos.»

Debemos añadir que el corresponsal no garantiza la autenticidad de esas cartas.

La *Publicidad* dice que entre los sujetos complicados en los sucesos del domingo, hay algunos con antecedentes conservadores.

«Es uno de ellos, dice, el presunto *intermediario* Luis Comas Carbonell, exalcalde de Barberá, quien al subir al poder los conservadores, ofreció incondicionalmente á Turull.

Comas, mientras ejercía de alcalde, ya recordarán nuestros lectores dijimos que al mismo tiempo era peatón de correos y repartía la correspondencia.

Cuando las elecciones de diputados últimas, continúa diciendo, el alcalde Comas y Miguel Martorell, secretario del municipio, otro presunto *semisalvaje*, fueron el alma de la elección en Barberá y Ripollet, patrocinando á Turull contra Pi y Margall, y nadie ignora la escandalosa tujinada que se hizo en los dos pueblos citados, para derrotar al señor Pi.

En las últimas elecciones municipales debieron renovarse tres concejales de los siete de que se compone el ayuntamiento de Barberá, y Comas figuró á la cabeza de la candidatura conservadora, derrotada en toda la línea, no pudo prevalecer, y por eso Comas dejó de ser alcalde.

Miguel Martorell y Mercadé, secretario municipal de Barberá, fué carlista durante la guerra civil, celebrando frecuentes entrevistas con Savalls.

Terminada la guerra, declaróse federal orgánico durante su estancia en Rubí, y posteriormente demagogo y corresponsal de un semanario exaltado en Ripollet.

Se nos asegura que hace años perteneció á la policía.»

La policía practicó en la madrugada del domingo un reconocimiento en un café situado en la Ronda de San Antonio, en busca, al parecer, de las armas que utilizaron los asaltantes del cuartel del Buensuceso. El registro no dió resultado alguno.

La vuelta al mundo

Un aerolito

Los aficionados al estudio de las ciencias tuvieron no hace muchos días ocasión de admirar en Almería un nuevo fenómeno, raras veces observado.

A las siete y nueve minutos de la tarde, hora media de Almería, un brillantísimo aerolito atravesó la atmósfera frente á la re-

gión que ocupan las constelaciones del *Scorpio* y la *Balanza*, recorriendo un gran trayecto y estallando á considerable altura, sin que se llegase á percibir el ruido de la explosión.

Su brillantez era doble de la que ofrece Venus, y á simple vista presentaba un aspecto de mayores dimensiones.

Dejó tras sí una estela luminosa, y al desaparecer ésta, casi instantáneamente, quedó suspendida en el espacio una ráfaga de vapores, que ofrecía el aspecto de una espesa nubecilla muy alargada y á cuyo extremo inferior iba unido un pequeño cúmulo.

Por espacio de treinta y dos minutos permaneció esta nubecilla, extinguiéndose momentos antes de que se hicieran visibles las estrellas de primera magnitud.

Si este fenómeno se hubiera verificado ya entrada la noche, toda la población se hubiera iluminado por la espléndida y brillantísima luz del aerolito, resultando mucho más notable.

Los judíos pobres en Londres

Se sabe que los judíos expulsados de Rusia han emigrado á Londres en gran número. Hoy son más de 15,000 en el East-End, y están muy mal vistos, porque hacen competencia á los obreros nacionales. Algunos publicistas y miembros del Parlamento piden que se tomen medidas para impedir que afluayan á Inglaterra extranjeros pobres y, presididos por el obispo de Bedford, han celebrado un *meeting* en Prince's Hall. El más violento de todos los oradores ha sido Mr. James Lowter, que se ha expresado en estos términos: «Es necesario que las naciones del Continente dejen de considerar á Inglaterra como el estercolero donde echar sus sobras y sus inmundicias.»

El *Dailly News* censura esta agitación con muy buen sentido, y con gran lógica hace notar que en el extranjero residen muchos ingleses, y que en caso de extremar el *alien bill* serían de esperar las represalias.

Las óperas de Bayreuth

Las representaciones en el teatro de Bayreuth revisten cada año mayor importancia. Después del *Parsifal* se ha representado en esta temporada el grandioso *partito* de la juventud de Wagner, *Tanhauser*, para cuya interpretación se habían elegido artistas de verdadero talento que estuviesen á la altura de la obra, que es la primera vez que se canta en aquel teatro. El éxito obtenido ha sido extraordinario, si bien sólo el tenor Winkelmann ha correspondido á las exigencias de la obra.

El interés del público estaba reconcentrado casi tanto como sobre el *partito*, sobre la *mise en scene*, que fué cuanto de más soberbio, de más históricamente exacto y de más fantásticamente bello puede imaginarse. La gruta de Venus en el primer acto con la danza de las bailarinas, escogidas entre las más hermosas del universo, y la gran sala en que Reimar y Wolfram entonan sus canciones, y en que Tanhauser canta el himno mági co á la diosa de la belleza, todo fué maravilloso, fascinador, incomparable, causando impresión extraordinaria en el público todos los trajes dibujados por algunos de los principales artistas alemanes.

Esta ópera no se canta completa en ningún teatro, porque resulta muy larga. Ahora se ha cantado toda en Bayreuth, tal como la escribió Wagner. La representación, con los intermedios proporcionados, duró

Folleto de LA ALMUDAINA 35

E. GABORIAU

EL CRIMEN DE ORCIVAL

(Novela traducida por Doña Joaquina Balmaseda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajos, Madrid.—2 tomos, 5 pesetas.)

adivinar el secreto de Laurencia; ¡he sido una mala madre!

El doctor á su vez se levantó, y dijo:

—Señora, es preciso que obliguéis á vuestro esposo á que se acueste sin tardanza; su estado es grave y necesita descansar; yo le recetaré un calmante.

—¡Dios mío! ¡Dios mío!—exclama la pobre mujer.

Y con el temor de una nueva desgracia, no menos espantosa que la primera, recobró su presencia de ánimo, llamó á los criados y condujeron á Mr. Courtois á su cuarto, siguiéndole ella, acompañada del doctor Gendrou.

Solamente tres personas se quedaron en el salón: el juez de paz, Mr. Lecoq, y siempre junto á la puerta, Robelot el tonelero.

—¡Pobre Laurencia!—murmuraba el juez de paz,—¡pobre niña!

—Me parece,—murmuró el agente de policía,—que el más digno de compasión aquí

cinco horas y media, lo que hace suponer que el experimento fué demasiado largo para quedar como una costumbre, y que en lo sucesivo sufrirá los mismos cortes en los dos primeros actos que hasta hoy ha sufrido.

Los vinos españoles

EN FRANCIA

Burdeos

Los periódicos de Burdeos siguen manifestando la alarma que ha producido en el comercio de vinos la proposición del duque de Almodóvar respecto á los vinos franceses; comprenden los perjuicios que va á sufrir la exportación de vinos de la Gironda. Se dice que varias principales casas se preparan á trasladar sus negocios á España, cerca de la frontera, y otros esperan el resultado de la Comisión que salió para Madrid con objeto de obtener del Gobierno español facilidades para instalar su industria. Saben también que pueden hallar en España vinos similares á los de la Gironda, propios para el *coupage* con otros más fuertes y obtener de este modo, sin recurrir á los franceses, tipos propios para la exportación.

El Sindicato de viticultores franceses se ha dirigido al ministro de Hacienda para que corrija el abuso que cometen algunos fabricantes de vino de pasas, los cuales hacen dirigir á diferentes personas partidas de pasas que se declaran para el consumo personal, y como tal exentas de impuesto de fabricación y que luego son destinadas á la confección de vino. El sindicato cree que debe fijarse en 150 kilos por familia las que puedan recibirse como destinadas al consumo personal.

Los negocios, como sucede siempre en esta época, algo paralizados; las importaciones de España durante los meses de Junio y Julio, menores que en los meses anteriores; en el mes de Julio han sido:

España.	692.335 hectolitros.
Italia.	9.930 »
Portugal.	3.275 »
Argelia.	200.084 »
Otros países.	70.170 »
	975.824 »

ó sean, para España un aumento de 129.436 hectolitros sobre los importados en igual fecha del año anterior.

Han llegado por el puerto 737 pipas procedentes de Pasajes; 2.334 de Valencia; 735 de Alicante y 954 de Trieste; por la estación de Brienne 200.

Los precios son por tonelada de 905 litros sin envase, libre de todo gasto sobre muelle ó estación:

Huesca, 13 1/2 á 14°, de 340 á 350 francos.
Aragón, 14 á 15°, de 280 á 320.
Rioja, 11 1/2 á 12°, de 280 á 300.
Idem 12 1/2 á 13°, 320 á 340.
Navarra, de 14 á 15°, de 300 á 310.
Alicante, 14 á 14 1/2, de 280 á 300.
Valencia, 13 á 14°, de 220 á 250.
Huelva blancos, de 220 á 250.
Argel, 12°, de 180 á 220.
Idem 13°, de 260 á 290.
Idem blancos, 12°, de 240 á 260.
Orán, tintos, 12°, de 230 á 260.
Idem, 13°, de 280 á 300.
Idem, blancos, 12°, de 240 á 260.
Dalmacia, tintos, de 350 á 400.

es su padre; ¡á su edad, un golpe semejante puede costarle la vida!

El estóico agente de policía estaba verdaderamente conmovido, y aunque ponía todo su amor propio en disimularlo, lo conseguía difícilmente.

—Yo tenía un presentimiento de la desgracia que sucede,—murmuraba el juez de paz:—yo había adivinado el secreto de Laurencia; pero, por desgracia, le he adivinado tarde.

—Y no habeis tratado...

—¿De qué?... En circunstancias tan decididas, cuando el honor de una familia depende de una sola palabra, es necesario tener gran circunspección. ¿Qué podía yo hacer? ¿Advertir á Courtois? No; además no me hubiera creído; hay personas que no quieren convencerse hasta que los hechos vienen á sacarlas de su error.

—Podiais haber intentado algo con el conde de Tremorel.

—El conde lo hubiera negado todo y hubiera dicho además que con qué derecho me entrometía en sus negocios.

—¿Y con Laurencia?

El padre Plantat exhaló un profundo suspiro.

—Aunque no me gusta mezclarme en asuntos ajenos, un día, con precauciones infinitas, con un interés casi paternal y sin confesar que lo sabía todo, quise darle á entender el abismo en que se precipitaba.

—¿Y qué respondió?

—Nada, se rió como se rien la niñas que tienen un secreto que ocultar. Después me

Burdeos 1.º de Agosto de 1891.—El director, E. Martin.

Los franceses en Rusia

No cesan los franceses que á bordo de la escuadra han visitado los puertos rusos, de ser objeto de agasajos por parte de las autoridades del czar.

El almirante Gervais visitó el día 2 el convento de Alejandro Newski en San Petersburgo, donde salió á recibirle el superior Isatas. El almirante y su séquito visitaron también la basílica del convento, donde recibieron el pan consagrado con arreglo al rito griego. Después fueron á rendir homenaje al metropolitano Isidoro, que fué sumamente afectuoso con el almirante.

La redacción del diario ruso *Novoe Vremia* (Nuevo tiempo) dió un banquete para obsequiar á la escuadra francesa, representada por una delegación de oficiales y jefes designados al efecto por el almirante Gervais. En el banquete hubo la mayor cordialidad y expansión y se pronunciaron muchos brindis á la prosperidad y unión de ambos pueblos. La muchedumbre que se agolpaba á las puertas de la redacción aclamó con entusiasmo á la oficialidad francesa.

Celebrándose los días de la emperatriz el día tres, 78 jefes de la escuadra asistieron á las ceremonias religiosas que se celebraron en el palacio de Peterhoff. Asistieron los miembros de la familia imperial, los altos dignatarios y funcionarios de la corte, el rey de Servia, la reina de Grecia y su séquito, los miembros de la embajada francesa y el almirante Gervais con toda su oficialidad. Terminada la ceremonia, los huéspedes del czar desfilaron ante la emperatriz ofreciéndole sus felicitaciones. La zarina correspondió dando á besar su mano á todos los oficiales de la escuadra.

Acto seguido, los emperadores invitaron á toda la concurrencia á sentarse á su mesa, acompañando del brazo á la emperatriz el rey de Servia, y á la reina de Grecia el emperador. Se sirvió un almuerzo en tres mesas. En la primera tomaron asiento los emperadores y personas reales. En la segunda presidida por la gran duquesa de Paul había el embajador de Francia y monsieur Ristich, y por fin en la tercera sentáronse el barón de Giers, Pachitch y todos los oficiales de la escuadra francesa.

Solo se pronunciaron brindis en ruso en honor de la familia imperial. Después del almuerzo los soberanos tuvieron una reunión en que conversaron amigablemente con los marinos franceses.

Por la noche hubo iluminaciones favorecidas por un tiempo espléndido.

La escuadra debió salir ayer para Bjork-sund á fin de abastecerse de carbón durante el viaje del almirante á Moskou. La escuadra francesa saldrá de los puertos de Rusia el día 9 de agosto.

No son menos obsequiados los marinos rusos que se encuentran en el puerto y arsenal de Cherburgo. Todo esto que estará dando seguramente muy malos ratos al emperador de Alemania, lo tiene merecido después del viaje á Inglaterra.

fué imposible encontrarle un cuarto de hora á solas con ella.

Antes de esta imprudencia por mi parte, porque fué en mí una imprudencia, hubiera debido obrar; pero yo era su mejor amigo, no se pasaba día sin que viniera á mi jardín á destrozarme las plantas, las que yo tenía en más estima, y yo, que no hubiera dejado cortar una flor para el Papa, le dejaba á ella destrozarme mis petunias, y para ella había yo reunido mi rara colección. Yo era como si digéramos su florista obligado.

Mr. Lecoq observaba de reojo su emoción y no pudo disimular una sonrisa irónica; el juez de paz iba á continuar, cuando, volviéndose por un ruido que sonaba hacia el vestíbulo, se apercibieron por vez primera de la presencia de Robelot el tonelero.

El rostro del juez de paz manifestó la más viva contrariedad, y exclamó:

—¿Estábais ahí?

El tonelero moduló una sonrisa humilde y aduladora, y exclamó:

—Sí, señor juez, á vuestro servicio.

—¿Es decir que nos escuchabais?

—No, no señor; aguardo solo á Madame Courtois por sí tiene algo que mandarme.

Una reflexión atravesó la mente del padre Plantat; cambió la expresión de su mirada y repuso después de hacer una seña á Mr. Lecoq como recomendándole atención.

—Acercaos, Robelot.

Con una mirada, Mr. Lecoq apreció al hombre que se acercaba.

NOTICIAS

Del Extranjero

Los oficiales de la escuadra francesa continúan en Moscú, siendo objeto de toda clase de demostraciones de cariño y obsequios por las autoridades civiles, militares y por las sociedades particulares. La prensa de aquella capital les dirige también grandes elogios.

Las Cámaras inglesas votarán un crédito de dos mil libras esterlinas para agasajar al almirante y oficiales de la escuadra francesa. Se ignora si la escuadra visitará á Londres cuando vaya á Portsmouth.

El príncipe de Gales organiza varios festejos para obsequiar á la escuadra francesa cuando llegue ésta á Portsmouth. Durante los días que permanecerá la escuadra en dicha población, los oficiales visitarán la Exposición naval y serán obsequiados por la oficialidad de la marina inglesa.

—Comunican desde Lisboa, que antes de zarpar para el Africa el vapor correo «Ambaca», que conducía á bordo unos 300 colonos, se produjo entre éstos una sangrienta colisión.

Los amotinados fueron sometidos al orden por doscientos municipales que subieron á bordo del «Ambaca», así que se les enteró de lo que ocurría.

Cuando estuvo totalmente restablecido el orden, fueron presos los principales autores del motín.

El vapor ha tenido que suspender su salida. De la colisión habida han resultado varios colonos heridos.

La colisión ha sido motivada porque unos colonos recibían socorro y otros no.

—La prensa francesa acoje con mucha prevención la noticia que ha circulado en París, sobre los asesinatos del explorador Crampel, del intérprete árabe, del jefe de la escolta y de dos tiradores, acaecidos en Libreville.

De Madrid

En el mes actual ascenderán al empleo inmediato en el arma de infantería un teniente coronel, cinco comandantes, 12 capitanes y 18 primeros tenientes de la escala activa, y un comandante, un capitán, tres primeros tenientes, dos segundos tenientes y 11 sargentos de la escala de reserva.

En el arma de caballería obtendrán el empleo inmediato tres tenientes coroneles, dos comandantes, dos capitanes y ocho primeros tenientes.

—El ministerio de la Guerra ha concedido un premio de 1.500 pesetas con destino al vencedor en la carrera militar de saltos que ha de verificarse en el Hipódromo de Madrid durante la reunión de otoño próximo.

—No es cierto, como dice un periódico de la corte, que los marroquíes hayan entregado al gobernador 5.000 pesetas para los pobres de Madrid y varias instancias en que les pedían socorros.

El señor marqués de Viana solo ha recibido 2.500 pesetas «con destino á obras benéficas», y así consta en el resguardo que por dicha suma dió al que, en nombre del embajador, se presentó á hacer entrega de ella.

Además, el gobernador tampoco ha reci-

El tonelero de Orcival era un homrecillo de apariencia débil, pero de fuerza hercúlea en realidad; sus cabellos recortados descubrían una frente ancha é inteligente; sus ojos claros denotaban una expresión siempre humilde, pero cínica en el momento en que no se creía observado; un sonrisa baja y rastrea entreabría siempre sus delgados labios, que no sombreaba pelo de barba.

A cierta distancia, con su aspecto animado, parecía uno de esos pilluelos de París, esencia de todas las corrupciones y cuya imaginación abriga más cieno que los estanques á donde se arrojan á sacar una moneda con los dientes.

A la indicación del juez de paz, el tonelero dió algunos pasos, siempre inclinado humildemente.

—Por dicha mía,—murmuró,—el señor juez de paz me necesita para algo?

—No por cierto, maese Robelot, quiero solamente felicitaros por lo oportunamente que habeis llegado para sangrar á Monsieur Courtois; vuestras sangrias le han dado la vida.

—Todo es posible.

—Mr. Courtois es generoso y os recom-

—¡Oh! yo nada pediré; no tengo necesidad de nada.

—¡Ya sé que vuestros negocios van bien, debeis estar satisfecho!

La palabra del padre Plantat era amistosa, casi paternal; se interesaba á no dudar por la prosperidad de Robelot.

bido las instancias de peticiones que el periódico menciona.

—La dirección de establecimientos penales ha anunciado en la *Gaceta* para el día 30 de Setiembre próximo, la subasta de diez mil pares de borcigues para uso de los confinados en los presidios del reino.

—Créese que la ley de prófugos reintegrará á la patria 300 españoles, que casi todos proceden de desertores cuando la última guerra, y que ahora en su mayor parte viven en los pueblos de la frontera francesa.

—El ministerio de Estado anuncia en la *Gaceta* la vacante de pensionado de mérito por la sección de música en la Academia Española de Bellas Artes en Roma, la cual debe proveerse por concurso.

Los aspirantes, que habrán de ser artistas ó profesores que por el mérito de sus obras gocen de justificada reputación, acreditarán para optar á ella ser españoles y no exceder de la edad de cuarenta años.

Las solicitudes, documentadas, deberán presentarse en el ministerio expresado en el plazo de dos meses.

De las Provincias

Las fértiles orillas del Segura han sido una vez más devastadas por el torrente, que ha causado daños materiales cuantiosos.

Los campos de Villanueva, Cieza, Blanco, Ricote, Ojos, Lorquí, están arrasados.

El no haber desgracias personales débese á los esfuerzos heroicos de la Guardia civil, con la cooperación de muchos paisanos.

—El gobernador de Valencia, señor Ojedo, ha recorrido la nueva línea ferroviaria de Valencia á Bétera, quedando muy complacido de la visita.

Va á imprimirse gran rapidez á las obras del ferro-carril del Grao á Turia que se inauguraron en Torrente el día 4.

—El ex-alcalde republicano de Villanueva y Geltrú D. Juan Torrens y Marqués ha jurado fidelidad á SS. MM. el Rey y la Reina Regente, según dice un periódico de Cataluña.

El señor Torres y Marqués había sido nombrado fiscal municipal, y ha tomado ya posesión de su destino.

—Siempre los andaluces fueron guasones.

En un pueblo de la provincia de Sevilla, varios jóvenes de un buen humor echaron tinta en la pila del agua bendita de una iglesia en donde se celebraba una boda. Al salir del templo, todos los que formaban la numerosa comitiva estaban tiznados en la frente, produciéndose una cómica escena al contemplarse unos á otros en tal estado.

De la Capital

Ampliando los detalles que dimos relativos á la mujer que anteanoche se cayó al mar junto al sitio en donde está atracado el vapor *Marta*, podemos añadir que andaba en busca de un hijo suyo que le dijo se iba á pescar y tardaba en volver y al pasar por junto á la plancha del vapor expresado le faltó pié y cayó al mar.

El joven Henales oyó los gritos que dió la mujer cuando caía, acudió á socorrerla y tuvo la fortuna de salvarla; acompañóla después al cuartelillo de la guardia municipal y á la casa de Socorro en donde el médico Sr. Malberty, después de registrarla detenidamente y no hallar contusión ni fractura en parte alguna, la hizo acostar y cuando la hubo hecho entrar en reacción la mandó á su casa en la camilla.

A la hora de costumbre y pasando un largo rato de mal tiempo, pues halló mar y viento del golfo, fondeó ayer por la mañana en nuestro puerto el vapor-correo *Cabrera*, procedente de la isla de su nombre.

En su puerto dejó fondeado un vapor francés de gran porte, que hubo de entrar en él anteanoche para tomar abrigo contra el temporal.

El capitán, algunos individuos de la tripulación y varios pasajeros encargaron y pidieron por favor al capitán del *Cabrera* que expidiese una multitud de telegramas que le entregaron y que en efecto fueron depositados en la estación.

La mayor parte de dichos despachos, acusaban á armadores y familias la arribada del buque al puerto mencionado, de modo que á no haber salido el *Cabrera*, ó á no haber existido este vaporcito, dichos armadores y familias hubieran pasado algunos días de ansiedad mortal, porque en la isla de Cabrera no hay un mal cable eléctrico ó telefónico que la ponga en comunicación con el mundo, cable que solo ha de tener unas 7 millas de longitud y que hade costar muy poca cosa, por lo mismo que ha de ser de mucho beneficio, no sólo para los buques que entran allí de refugio sino para la numerosa colonia allí establecida.

Hoy es ya una necesidad lo que antes era una especie de maravilla, de modo que no

se concibe la idea de civilización sin el telégrafo, ni la existencia, por consiguiente, sin medios rápidos de comunicación.

Para que se pongan sobre aviso las personas que se ocupan en negocios, los comerciantes, tenderos, vendedores, industriales, etc., les advertiremos de que andan por ahí algunos caballeros de industria, que con una serenidad y aplomo pasmosos, se fingen mayordomos ó dependientes de familias acomodadas y en su nombre piden dinero, forjando historias verosímiles y valiéndose de coincidencias cuidadosamente escogidas para inducir á la gente á fiarse de sus palabras y de este modo engañan no ya á los incautos sino también á los avisados.

En la última sesión verificada por la Junta Directiva de la sociedad *La Isla Marítima*, se nombró Naviero Director de la misma á D. José Astier, que ejercía este cargo en la compañía Empresa Marítima, hoy fusionada con la Empresa Mallorquina bajo el título arriba citado.

El vapor *Palma* llegó á este puerto ayer á las ocho de la mañana procedente de Marsella y Barcelona conduciendo correspondencia y 36 pasajeros.

La carga de que fué portador consistió en 186 barriles de aceite mineral, 120 sacos de harina, 70 balas de lana, 43 toneladas de ladrillo, 200 sacos de azúcar, una gruesa partida de fardos de bacalao y barriles de sardina, gran número de fardos de otros géneros y 16 bueyes.

Cuatro sujetos que ayer tarde iban en un carruaje de alquiler por la calle del Mar se llevaron un buen susto, pues una de las ruedas traseras salió del eje y el vehículo se tumbó de aquel lado con peligro de volcar.

Sin embargo, esto se evitó saliendo todos ellos con presteza del carruaje.

Durante la mañana de ayer y sin preceder más señal en el día anterior que una ligera depresión barométrica á la cual no se dió importancia alguna, cayó sobre esta ciudad y su comarca una ligera lluvia que fué parte, no obstante, á que las calles se cubriesen de barro y se formasen baches.

En lo restante del día la atmósfera siguió despejada.

Todos los días al anochecer en las calles de Sto. Domingo y del Rosario hay una turba multa de muchachos malcriados que con sus diabluras y gritos molestan á vecinos y transeúntes.

La presencia de un guardia municipal en dicho sitio y á la indicada hora se ha hecho ya cosa necesaria.

Por Real orden de 3 de Julio último queda mandado se adicione á la Tarifa 3.^a del vigente Reglamento de la Contribución Industrial el siguiente epígrafe: «Fabricas en que se prepara el algodón en rama para su aplicación á vendajes, apósitos y otros usos de Cirujía, pagará cada una 70 pesetas».

Los Ayuntamientos de Santañé e Inca han publicado los extractos de sus acuerdos tomados durante el mes de Julio último.

El de Manacor participa haber expuesto al público el reparto de inmuebles, cultivo y ganadería del corriente ejercicio.

Y el de Establiments invita á los traficantes en líquidos y alcoholes á la reunión que se celebrará en la Casa Consistorial el día 14 de los corrientes al objeto de acordar el medio de hacer efectivos los oportunos encabezamientos.

El *Isleño* de ayer da cuenta de haberle salido á las nueve y media de la noche anterior á un amigo suyo un mendigo á pedirle limosna, frente á los baños de la Portella, y como no acudiese á dársela, el mendigo se convirtió en saltador de caminos diciéndole en alta voz: «O dinero ó le mato».

A este grito, añade, acudieron el carabinero y el dependiente de puntó y el mendigo huyó.

Es de todo punto raro que en nuestro país, en un sitio tan concurrido y á una hora tan regular, ocurran casos como el presente; de modo que á no mediar la seriedad del periódico que lo publica, podría creerse que era más bien una broma que se quería jugar al sujeto acometido, que no un acto de piratería como el descrito.

Procedente de Tarragona fondeó ayer por la mañana en nuestro puerto el vapor español *Rivera* que trajo de Liverpool los cuatro coches de invierno para la sociedad de Tramvías.

Por edicto que ha publicado el Sr. Comandante militar de Marina de esta provincia, se previene queda prohibida la pesca de la langosta desde el mes actual hasta el

15 de Octubre para el macho, y para la hembra hasta el 31 de Marzo: pues dichos plazos comprenden el periodo de veda con arreglo á la vigente ley de pesca.

Ha empezado ya el sepelio de cadáveres en el ensanche de nuestro cementerio. El primero que tuvo ingreso en él fué un niño de 11 meses llamado José García Santandreu.

Ha sido encerrada en la Piedad una joven de 16 años que estaba en una casa de prostitución y era reclamada por sus padres que residen en Barcelona.

El vapor *Belloer*, salió ayer tarde para Barcelona con la correspondencia y 47 pasajeros.

Entre dichos pasajeros vimos á D. Leonardo Moragues, comisario de guerra y á los recién casados D. Francisco Maura y D.^a Juana Salas.

Todos los días laborables durante las horas de despacho, se hallarán expuestos en las Oficinas del Estado Mayor y Gobierno militar de Menorca los pliegos de condiciones á que ha de sujetarse la construcción de los trages de mecánica y trabajo que han de usar los corrigendos de la Penitenciaría militar establecida en la fortaleza de Isabel 2.^a de Mahón.

El plazo para la admisión de postores termina á las 12 de la noche del día 31 del mes actual.

El distinguido pintor D. Francisco Maura y la bella señorita D.^a Juana Salas, contrajeron matrimonio en la capilla de la Inmaculada, de la Iglesia Catedral, celebrando la ceremonia D. Miguel Maura, Presbítero, Vice-Rector de este seminario y hermano del contrayente.

Fueron padrinos del nouio, D. Gabriel Maura, y el diputado á Cortes D. Pascual Ribot; y de la novia el abogado y ex-Alcalde de Palma D. Manuel Guasp y el Ingeniero D. Antonio Sastre.

Los recién casados, á quienes deseamos completa felicidad, salieron ayer mismo con dirección á Venecia.

Por la Secretaría de este Gobierno de provincia se ha publicado la nota de los recursos elevados al Ministerio de la Gobernación alzándose de las providencias dictadas por el Sr. Gobernador aprobando la suspensión del acuerdo de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento que suprimió la plaza de segundo jefe de la guardia municipal, y autorizando el presupuesto ordinario en contra de lo acordado por la Junta municipal.

Por reciente disposición del Rectorado de este Distrito Universitario, se ha resuelto que el periodo de vacaciones no es obstáculo para la toma de posesión de los maestros de 1.^a Enseñanza y Auxiliares que obtengan plaza.

Boletín judicial

Citaciones

El Juzgado de Instrucción del distrito de la Catedral de esta Ciudad cita y llama á Bartolomé Serra y Ferrer, natural de Ibiza y vecino de esta ciudad para que comparezca ante dicho Juzgado dentro el plazo de quince días, á efectos de justicia.

El Juzgado municipal del distrito de la Lonja de esta ciudad cita á D.^a Catatina Camps y Cañellas para que se persone día 14 del actual en cierto expediente juicio verbal sobre pago de pensiones de un censo.

Y el del partido de Inca emplaza á José Roselló y Oliver para que en el termino de nueve días comparezca y se persone en ciertos autos á virtud de demanda sobre pago de alimentos.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El general Blanco

Madrid 11 á las 12^h 15 t.

Insisten los periódicos ministeriales en que el Gobierno no relevará del mando de Capitán-general de Cataluña, al general Blanco, á pesar de la opinión contraria con que el Sr. Martínez Campos interpreta los últimos sucesos de Barcelona.

Una medida

Madrid 11 á las 12^h 45 t.

El Duque de Tetuán ha ordenado al Consul de España en Vichy, que en las manifestaciones que se hagan al Gran Duque Alejo, hermano del Czar de Rusia, permanezca en actitud completamente neutral, pues responde este viaje á un fin completamente político á que España no debe coadyuvar.

El viaje del Duque Alejo

Madrid 11 á las 1^h 15 t.

El Gran Duque Alejo de Rusia, según las últimas noticias no llegará á París.

Atribúyese esta resolución á un acto de prudencia del Czar, que ha querido evitar manifestaciones de carácter político demasado extremadas.

Noticias varias

Madrid 11 á la 1^h 50 t.

Hoy ha llegado el Ministro de Hacienda Sr. Cos-Gayón.

Mañana regresará el Duque de Tetuán. Carece por completo de fundamento la suposición que acogen algunos periódicos respecto á la proximidad de una crisis ministerial.

El Emperador de Alemania

Madrid 11 á las 2 t.

La prensa francesa comenta el estado de gravedad del emperador de Alemania.

Anoche corría el rumor en París de que estaba agonizando.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 5 de Agosto:

Ministerio de la Guerra.—Real decreto, fecha 3 de Agosto, disponiendo que el general de división Don José Almirante y Torrella, consejero del Supremo de Guerra y Marina, cese en dicho cargo y pase á la sección de reserva del Estado Mayor general del ejército.

—Otro, de igual fecha, disponiendo que el general de brigada D. Sebastián de la Torre y Villar cese en el cargo de jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de las islas Filipinas.

—Otro, de igual fecha, nombrando para este cargo al general de brigada D. Luis Roig de Lluis y Sarel.

—Otro, de igual fecha, nombrando jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de Castilla la Nueva al general de brigada D. Sebastián de la Torre y Villar.

Ultramar.—Reales decretos, fecha 3 de Agosto, concediendo al Ministerio del ramo varios créditos y suplementos de crédito.

—Otro, de igual fecha, nombrando á D. Emilio Ruiz Pérez ingeniero jefe de primera clase con la categoría de jefe de Administración de primera clase y con destino á las islas Filipinas.

Real orden, de igual fecha, resolutoria del expediente relativo al dictamen emitido por la Comisión nombrada para el examen de la situación económica de la Compañía Trasatlántica.

—Otra, de igual fecha, dando las gracias á los señores que han formado dicha Comisión por el celo con que han desempeñado su cometido.

Gracia y Justicia.—Real decreto, fecha 3 de Agosto, disponiendo se ponga en ejecución el nuevo arreglo y demarcación parroquial formados para la diócesis de Zamora por autos definitivo y adicional del obispo de la misma.

Gobernación.—Real orden, fecha 1.^o de Agosto, declarando nulas las elecciones verificadas en Beade.

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Recaudación de los Arbitrios municipales

En cumplimiento á lo prevenido en el artículo 23 de la Instrucción de Recaudadores de 12 de Mayo de 1888, se anuncia al público por medio del *Boletín Oficial* de la provincia y demás periódicos de la Capital, que la cobranza de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo y sobre puertas y mostradores que se abren al exterior, correspondiente al primer trimestre del actual año económico, se verificará á domicilio desde el día once del corriente á 31 del mismo, ambos inclusivos, de 8 de la mañana á una de la tarde.—Lo que se hace saber para conocimiento de los Sres. contribuyentes.—Palma 10 de Agosto de 1891.—El Recaudador, Rafael Salvá.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordado por la Junta de Gobierno un dividendo de 15 pesetas por acción, á cuenta de los beneficios de este año, se avisa á los Sres. Accionistas que el pago se efectuará en el domicilio de la Sociedad de diez á una y media de la tarde todos los días laborables desde el 8 al 22 del corriente mes y pasado éste el viernes solamente de las semanas sucesivas.

Los que tengan que cobrar en concepto propio deberán presentar la correspondiente autorización.

Palma 7 de Agosto de 1891.—El Jefe de Oficinas, E. Pascual.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluye en Santa Clara: exposición á las siete, y á las diez misa mayor; al anochecer, un rato de meditación, estación y la reserva precedida de *Te-Deum*.

Otras funciones

En la Merced, al anochecer, un devoto ejercicio en la capilla de la reserva.

Visita á la corte de María

A la Virgen de los Remedios, en Santa Magdalena.

Pasatiempos

Entró una vez á comer cierto ciudadano en una fonda, donde le dieron pésima comida.

El hombre no protestó ni lanzó una sola queja.

Mas así que acabó, levantose, preguntó por el fondista, y dirigiéndose a él, le dijo: —Deme usted un abrazo.

—¿Por qué?— preguntó sorprendido el fondista.

Porque esta es la última vez que nos vemos.

En un estudio de un pintor. —Hágame usted algún favor, porque siempre que me han retratado me han dejado horrible.

—Descuide usted, señora; después que se vea usted retratada le va á parecer otra.

Un quidan notable por su cinismo entra en una librería y pregunta al dueño de ésta:

—¿Tiene usted *Los siete niños de Eciya*?

—Sí, señor.

—Pues tenga cuidado, porque le van á usted á robar todos los libros.

En casa de un médico. —Doctor, me siento mal. —¿Que tiene usted? —Lo ignoro. Pero estoy muy enfermo. —¿Que vida lleva usted? —Atienda usted, doctor. Trabajo cual un buey, como más que un lobo y corro lo mismo que un perro. —Pues ha errado usted el camino viniendo á mi casa. —¿Por qué? —Porque debe usted dirigirse al veterinario.

Una negra disputaba con una moza bastante morena. —Calla—dijo esta á aquella—que da tristeza verte. —¿Por qué? —Porque tienes la cara de luto. —¿De luto? Es verdad, y tú de alivio.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 9.—Varones, 1. Hembras, 2.

Matrimonios

No se registró matrimonio alguno.

Defunciones

Día 11

Jaime, Ribera Carbonell, viudo, de 55 años, el Terreno, de apoplejía. Esperanza Amorós Barceló, de 1 año y medio, calle del Sindicato, de gastro-enteritis. Concepcion Gazá Oliver, de 1 año y medio, calle de la V. de Lluch, de enterocolitis.

Hospital civil

Día 11

Movimiento de enfermos.—Entradas, 8: 6 varones y 2 hembras.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—En parte acelajada con stratus y en parte despejada pero densa.

Horizontes.—Claro y brillante el del cuarto cuadrante, neblinoso el tercero y arbolados los restantes con nubes.

Idem del viento.—E. N. E. fresquito. Idem de la mar.—Llana, rizadita y azul-pálido. Buques á la vista. Ninguno. Vigia de Portopi.—Sin señal á la hora de tomar notas, que era más tarde de lo ordinario.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 11

Vapor español *Palma*, de 581 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 27 trip. 36 pas. y valija. De Barcelona en 11 horas.

Vapor español *Balear*, de 935 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 27 trip. 6 pas. y efectos De Valencia en 10 horas.

Vapor español *Rivera*, de 501 ton., matrícula de Valencia, cap. D. N. de Asqueta, con 23 trip. y efectos. De Tarragona en 15 horas.

DESPACHADOS

Día 11

Cañonero español *Alsido*, de 216 ton., matrícula del Estado, su com. D. Francisco Gimenez, con 45 plazas y su equipo. Para La mar.

Vapor español *Bellver*, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 29 trip. 47 pas. y valija. Para Barcelona.

Vapor español *Rivera*, de 501 ton., matrícula de Barcelona, cap. D. N. de Asqueta, con 22 trip. y efectos. Para Valencia.

Matadero

RESES sacrificadas para el abasto público

Día 10

Bueyes, 3.—Vacas, 6.—Terneras, 4. Carneros, 18.—Ovejas, 22.—Corderos, 33.—Cabras, 2.—Inutilizados, un cordero enfermo y una oveja demacrada.

Día 11

Bueyes, 1.—Vacas, 8.—Terneras, 4.—Carneros, 21.—Ovejas, 19.—Corderos, 27. Desechados, 2 corderos.

Se han recibido ejemplares de las obras sigue nte en la Librería de Amengual y Muntaner.

Vicente Gay Taengna

Manual de Consumos

que comprende la Ley Reglamento y Tarifas, y todo lo relativo á los aducos, fieltos, ferias, mercados, fábricas, depósitos, reconocimientos, aforos, etc.

Precio: Pesetas 2'50

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 11—9 mañana.

Barómetro...	7643 mm.
Termómetro seco...	215 grados.
Id. húmedo...	202 id.
Mínima...	196 id.
Reflector...	184 id.
Dirección del viento...	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas...	07 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas...	00 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 730 mañana, 2 15 y 4 (mixto), tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 554 tarde.

De Manacor á la Puebla: á las 7 mañana y 545 t.

De La Puebla á Manacor: á las 725 mañana, 245 y 555 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 725 mañana, 555 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

APORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 11 de Agosto

Crédito Balear.	115'00
Cambio Mallorca.	79'50
Ferro-carriles de Mallorca.	60'00
Alumbrado por Gas.	150'00
Salinas de Ibiza.	250'00
Sociedad General Mallorquina.	87'00
Bonos municipales.	25'00
La Islaña Marítima.	62'00

Madrid 11 Agosto (Cotización particular)

4 pº perpetuo interior.	75'95
4 pº amortizable.	88'65
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'20
Banco de España.	413'00
Tabacos.	nominal. 86'00

Barcelona 11 Agosto (Cotización de la tarde)

4 pº perpetuo interior.	fin. 75'87
4 pº perpetuo exterior.	id. 76'62
4 pº amortizable.	id. 88'65
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'35
Banco Hispano-Colonial.	fin. 59'76
Ferro-carriles del Norte.	id. 64'40

Paris 11 Agosto

4 pº español.	70'62
Renta Francesa.	95'25

HOJAS DEL CALENDARIO

AGOSTO

Luna nueva el 4
Cuarto crec. el 12
Sol sale á las 5 h. 3.
Pónese á las 7 h. 7

12

1806—Capitulación de los ingleses en Buenos Ayres

MIERCOLES

224 Stos. Dionisio 141 ob., Aniceo Euplio Graciliano mrs., y Sta. Clara vg. y fund.

AGOSTO

Luna llena el 19
Cuarto crec. el 12
Sol sale á las 5 h. 6.
Pónese á las 7 h. 3.

13

1821—Muere el humanista Manuel Valbuena.

JUEVES

225—Stos Casiano ob 140- Hipólito y Maximo mrs. Vigherto pro., y Sta. Elena mrs.

Voleté la Salute???



Bevete el FERRO-CHINA-BISLERI

Una larga experiencia ha demostrado la eficacia de este licor como tónico-reconstituyente, debiendo por lo mismo hacer uso de él, to as aquellas personas que por escasez de hierro en la sangre, están sujetas á las enfermedades que de esta causa se originan. Es, al mismo tiempo que aprovecha á la economía humana, agradable al paladar.

Podríamos publicar un sin número de certificados oficiales y de médicos particulares de Italia, que recomiendan este licor como tónico reconstituyente, pero nos limitaremos á hacer conocer del público el siguiente:

Sr. Felix Bisleri—Milán
Módona 20 Marzo 1889.

El licor **Ferro-Quina-Bisleri** entiendo que se recomienda bastante por sí mismo y creo por demás manifestar mi opinión. Habiendo hecho uso por mucho tiempo de dicho licor, obteniendo siempre felicisimos resultados en todas las personas á quienes les he aconsejado hacer uso, me es grato firmar en conciencia, que además de ser agradable al paladar, es de efecto corroborante en el estómago, de acción tónica en los órganos digestivos y por último gran reconstituyente.

He visto casos de inapetencia por efecto de penosas digestiones, o por atonia de los órganos digestivos á causa de un estado anémico, después de algunos días de hacer uso de este licor, recobrar el apetito, digerir más fácilmente y después de poco tiempo reconquistar la salud y bienestar perdidos.

Mi parecer es, pues, que este licor reúne á la utilidad terapéutica, el placer que se experimenta al tomarlo. José Cesari
Profesor de materia médica y farmacéutica experimental en la Real Universidad de Módona.
Depósito y venta al por mayor, Droguería de José Juan, Marina 20—22—24, frente al Inuerto del Rey—Mar 23.

MAGNESIA
La acreditada Magnesia Efervescente VALENZUELA
Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución
Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.
EFERVESCENTE

Para vender
Caballo de 7 palmos y cuarto, guarniciones y carreón. En el Terreno calle Bona nova n.º 45.
SE ALQUILA.—una tienda con entr.suelo, n.º 20 calle del Mar.
Un 2.º piso calle de Val-seca n.º 8 esquina á la calle del Mar.
Darán razón calle Boteria n.º 14 primer piso.

Baños de mar

naturales en la Portella

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afuepas de la Portella, en el cual hallarán los Señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.

La sección de baños económicos establecidos en el punto llamado *El Reconet*, quedará en breves días abierto al servicio esclusivo de las mugeres.

Carruajes fúnebres de Palma

Desde hoy en adelante queda de nuevo trasladada la Administración de dichos carruajes en su antiguo domicilio calle de Bobians, esquina á la de Capuchinos.
Palma 4 de Agosto de 1891.—La Empresa.

Atención

En la tintorería de la Calle de Jaime 2.º número 55, se lavan toda clase de prendas de caballero sin castigar la lana y dejándolas en hechura, con la prontitud de 24 horas. 8—2
55. Jaime 2.º 55

Se alquila.—Un entresuelo con todas las comodidades apetecibles, y con escalera independiente, en la calle de Salas, n.º 11.
En la carnicería del n.º 13, darán razón. 4-2

Se alquila un horno
para coeer pan con todos los muebles necesarios para trabajar en panadería. Calle del Socorro—104.

Venta

De la tienda y entresuelo de la casa n.º 3 de la Plaza de Copiños, y de los pisos primer y segundo de la n.º 42 de la calle de San Nicolás, de esta Ciudad.
Para informes dirigirse á la calle de Palacio n.º 3 y á D. Felix Lluares.

Una operación particular
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperia Padró*.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Jarabe anti-reumatico Sorá

Unico preparado que ha sabido darse á conocer, por sí sólo y sin necesidad de pomposos anuncios, por la seguridad y prontitud de sus efectos en todos los reumatismos así crónicos, como agudos.
Doce años de elaborarse con éxito nunca desmentido.
Farmacia de Escaji.—Cererols, 15

Acciones del Centro Farmacéutico
Se compran calle de la Herrería n.º 12—2.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS
DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA
Saldrá fijamente el día 20 de Agosto directamente de este puerto el magnifico y grandioso vapor de 4,500 toneladas

Miguel M. Pinillos
para Puerto Rico, La Habana y Santiago de Cuba.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan núm. 20.

Se suplica á los señores cargadores que con anticipación nos manifiesten la carga que tengan que embarcar, pues teniendo por esta vez limitado el espacio del vapor destinado á esta escala, no podemos comprometernos á recibir sino la que se haya convenido anticipadamente.

MANUAL PRACTICO DE CUENTAS HECHAS
Por el ingeniero industrial D. Antonio Sol y Roselló, Fiel contraste de pesos y medidas de esta provincia.

Util para todos los que no están al corriente de la contabilidad, pudiéndose hacer cualquier cuenta, desde el precio de un céntimo de peseta la unidad, hasta 30 pesetas, llevando ad-junto una reducción de moneda y peso para poder hacer todas las operaciones más indispensables.
Véndese en todas las librerías de Palma al precio de 1 peseta, 25 céntimos en rústica. 4—1

ACADEMIA DE PREPARACION
PARA INGRESO EN LA
GENERAL MILITAR
DIRECTOR
Don Arturo Guiu

Comandante capitán de infantería ex profesor de la Academia General Militar.
Auxiliado por distinguidos y competentes profesores militares y civiles—Toledo 3, Alfileritos, 3.

Se vende un hermoso
tranco de caballos españoles, un break y una galera. Darán razón, calle Palacio n.º 6.

Venta ó alquiler
del edificio donde estaba instalado el Colegio de Sta. Teresa en el Pont d'Inca. Informará el conserje de La Protectora, en Palma.
Imprenta de Amengual y Muntaner.